

啓明

啓明通信



学校教育目標

- 将来に希望をもち、豊かな知性を磨く生徒
 - 自分に厳しく、他をおもいやる生徒
 - ねばり強く、心身をたくましくきたえる生徒
- 校訓：「独立自往」

今年度実践目標

「みんなが幸せになる学校づくり」

～学びの<主人公>として仲間とともに歩む生徒～



みんなが幸せになる学校づくり

校長 市川 恵幸

9日の入学式において、277名の新入生を迎え入れ、生徒数809名、25学級（特別支援3を含む）で、新年度をスタートしました。

さて、今年度の実践目標を「みんなが幸せになる学校づくり」とし、その実現に向け、教育活動を進めていきます。この実践目標は、今年度の「札幌市学校教育」、本校の「学校教育目標」及び「啓明中学校区の目指す子ども像」等を踏まえて設定しています。

「みんな」とは、生徒、教職員、保護者など、本校の教育実践に関わりのあるすべての人を指します。また、「幸せ」とは、人の数だけ定義がありますが、少なくとも言えることは、自分の手でつかみ取るものであり、その判断基準は自分の心にあるということです。

では、その実現にむけて、私は始業式や入学式において、生徒たちに意識してほしいこととして次のようなことを述べました。（一部抜粋）

自分の行動や発言といったものが、<みんな>の幸せにどうつながるのかを想像し、自分の発言や行動といったものが、その相手にとってどんなふうに伝わるのか、という意識をもってほしいと思っています。

自分は平気でも、それが相手を傷つけたりする発言をしていないか。あるいは、自分の行動によって、相手が嫌な気持ちになったりしないかなど、相手の立場に立った言動、つまり相手を思いやる気持ちを大切にすることが、結果的にみんなの幸せにつながっていくものと思います。

本校では、<わたし>だけでなく、<あなた>もまた大切な存在である」ことを実感できるよう、互恵的な関係づくりの場や、「知的好奇心を刺激する学び」「みんなで創り上げていく学び」「多様性を認め、支え合う学び」を実現する学びの場の設定と実践を大切に、教育実践をすすめていきたいと考えています。

人が幸せを感じる時は「笑顔」になります。<わたし>だけではなく、<あなた>もまた笑顔になる。そういった笑顔の連鎖が少しずつ広がっていけば、きっと「みんなが幸せになる学校」になるだろうと期待しているところです。

最後になりますが、学校の教育活動は、「組織」として動いております。したがって、お子さまのことで、不安に感じることや、困ったことなどがありましたら、遠慮なく、まずは学級担任の先生を窓口にご相談してください。内容や緊急性に応じて、関係する部の担当者と一緒に、不安の解消や解決に向けた対応を進めることができるものと思っています。

本校の教育実践に対し、引き続き御理解と御協力をいただきますようよろしくお願い申し上げます。

◆着任教職員自己紹介◆

<p>市橋 麻衣先生（国語）手稲西中学校より</p> <p>手稲区、全校130人ほどの手稲西中学校から来ました。小さな学校からなので全てのスケールに驚いています。その分たくさんのお会いがあること、楽しみにしています。よろしくお願いします。</p>	<p>高木 結永先生（国語）</p> <p>3月に大学を卒業して、春から着任しました。国語科の高木結永です。初めての担任、初めての授業ですが、皆さんと一緒に楽しい学校生活を送りたいと思っています。啓明中学校の皆さんと一緒に成長していけるよう頑張ります。これからよろしくお願いします。</p>
<p>五井 満先生（社会）手稲東中学校より</p>  <p>西区の手稲東中学校から来ました。まずは学校の規模の大きさに驚いてしまいました。担当は社会科です。よろしくお願いいたします。</p>	<p>今前田 絵梨先生（数学）北陽中学校より</p> <p>北区の北陽中学校から来ました。新しい環境の中で、みなさんとともに学べることを楽しみにしています。これからよろしくお願いします。</p>
<p>細木 依子先生（数学）市立札幌開成中等教育学校より</p> <p>東区の開成中等から来ました。久しぶりに中学生と関わること、給食を食べられること、行事と一緒に取り組めること、など徐々に中学校教員として皆さんと関わることとても楽しみにしています。これからよろしくお願いします。</p>	<p>川辺 崇樹先生（理科）簾舞中学校より</p> <p>南区の簾舞中学校から来ました。前任校が小規模校だったので、校舎の大きさ、生徒数の多さに大変驚いております。久しぶりの中央区勤務で、懐かしく感じながら通勤しております。これからよろしくお願いします。</p>
<p>秋川 まどか先生（保健体育）八条中学校より</p> <p>八条中学校より来ました。3年間、札幌市中体連事務局の運営をしておりました。久しぶりに生徒の皆さんとたくさん関わることができるので、とても楽しみです。体を動かすことの楽しさや人と関わることの大切さを伝えていけたらと思っています。どうぞよろしくお願いします。</p>	<p>澤下 寛人先生（保健体育）陵北中学校より</p> <p>西区の陵北中学校から来ました。啓明中の皆さんと楽しく体育の授業ができることを楽しみにしています。どうぞよろしくお願いします。</p> 
<p>柳平 真由美先生（英語）栄中学校より</p> <p>東区の栄中学校から来ました。新たな出会いにわくわくし、4月を迎えました。みなさんと、授業や日常生活、行事等で関わることができることを、楽しみにしています。どうぞよろしくお願いします。</p>	<p>齊藤 伊吹先生（特別支援）</p> <p>4月から着任し、1年10組の担任をさせていただきます。持ち前の体力を活かして「明るく、楽しく、元気よく」皆さんと学校生活を送りたいと思っています。どうぞよろしくお願いします。</p>
<p>稲見 彩佳先生（養護教諭）小樽高等支援学校より</p> <p>新しく着任しました、養護教諭の稲見彩佳と申します。皆さんが健康で楽しく学校生活を送れるように、笑顔で頑張ります。これからどうぞよろしくお願いいたします。</p>	<p>阿部 美幸さん（事務職員）幌東小学校より</p> <p>幌東小学校から参りました、事務職員の阿部美幸と申します。皆さんが安心して楽しく学校生活を送れるよう、事務の立場から精一杯サポートさせていただきます。どうぞよろしくお願いいたします。</p>
<p>滝川 那月さん（事務職員）東園小学校より</p> <p>東園小学校から参りました、事務職員の滝川那月と申します。</p>  <p>初めての中学校勤務なので緊張していますが、皆さんが啓明中学校で楽しく過ごせるようサポートしていきたいと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。</p>	<p>本間 彰博さん（用務員）幌西小学校より</p> <p>幌西小学校から参りました用務員の本間です。用務員として3年目、1人で作業する学校としては1年目になります。まだまだ足りないところもあるかと思いますが、皆さんが安心安全な学校生活を過ごせるよう、精いっぱい頑張りたいと思います。</p> 

札幌市立啓明中学校 〒064-0809 札幌市中央区南9条西22丁目2番1号

【電話】(011)561-4168 【FAX】(011)551-4914 <http://www.keimei-j.sapporo-c.ed.jp/>

学校だより『啓明通信』 令和7年度 第1号 発行責任者 学校長 市川 恵幸